

## 児童館 12月のひらば



### 母はつらい？

豆まき……旧暦では立春が一年の始まりとされ、前日の節分の夜に邪気を払い福を呼び込む豆まきをして新年を迎えました。2007年が始まり児童館で遊ぶ子どもも一歳ずつ大きくなりました。階段を上るようになって心も体も確実に大きくなっていきます。成長によって行動範囲も広がり、自我の発達により自分の意思や考えを持つようになった子の育児や教育には、親自身も成長していかなければならないので大変だというお話を来館したお母さんから聞きました。また、昨年の暮れに読んだ新聞には父親の存在感が薄れている現代は父親の役割を担う全能の存在の母が求められる「母のつらい時代」という記事も載っていました。両児童館がそういうお母さん同士の学習、連携の場にもなれたらと思います。

冬至の日に南児童館の近所の方から柚子をたくさんいただき来館者で分けました。ありがとうございました。

### ハンドベル演奏

ハンドベルを演奏する町内のグループ、ティンカーベルの皆さんが西、南両児童館の幼児教室で演奏してくださいました。サンタさんの赤い帽子をかぶったメンバーの息の合った演奏に親も子も大変喜んでいました。



### クリスマス会

2学期が終了した12月22日に西児童館で、25日には南児童館でクリスマス会が行われました。それぞれにゲームやドッジボールを楽しみましたが、冬休みに入つたためか子どもたちはいつも以上に活発で大きな歓声が飛んでいました。用意したシチュエーションが好評でした。

### 2月の行事予定

西児童館	☎(84)2321
節分の豆まき	1日(木)
幼児教室	2日(金)
バレンタイン	8日(木)
幼児教室	16日(金)
絵本の読み聞かせ	21日(水)
おやつクラブA	22日(木)
チャレンジゲーム	26日(月)
南児童館	☎(84)3456
節分の豆まき	1日(木)
ストラックアウト	5日(月)
ママといっしょ	8日(木)
バレンタイン	8日(木)
幼児教室	9日(金)
おやつクラブ	15日(木)
親子クッキング	19日(月)
ママといっしょ	22日(木)
幼児教室	23日(金)



### 学校コーナー

## 為すことを通して 道徳を身につける

五霞西小学校

雨天続きの中のたった一日の晴れ間、12月13日(水)。

第2回校内タグラグビー大会が行われました。

走力の向上をねらってタグラグビーを取り入れた当初、「ラグプレーはないか?」「接触プレーは?」と県西教育事務所との管理主事にも心配されました。しかし、ラグプレーは皆無です。「何故か」と問うてみると、「まず『ラグビーの精神』ありきの指導に尽きると言えましょう。スポーツの指導をするときに、精神と技能の両面を指導するのは当然のことでしょう。しかし、現実には、ついつい、技能面とルールは教えても、その「精神」をないがしろにしているのではないのでしょうか。単なるスローガンとして捉えてはいないでしょうか。

ラグビーの「5つの精神」は、ラグビーそのものなのでしょう。だからこそ、何より優先され、ルールさえも、そこから生まれてきたと言えます。

子どもたちの技能も作戦も昨年と比べて格段に向上しました。単純な技能とばかり思っていたが、子どもたちは目を見張るテクニクを見せてくれます。子どもたちは、一日一日進歩しています。作戦も巧みになってきました。

ラグビーは身体能力が要求されるだけではありません。「考える」「聞く」「伝える」が必要とされます。これなくしてチームプレーは成り立ちません。一人ひとりが役割を果たすことが求められます。

だから「One for All」「All for One」を子どもたちは実感として受けとめているのだと思います。

